

Publicidad





/ Cultura & Ocio

Miércoles, 03 de febrero de 2010. Actualizado a las 11:11h | Cádiz: 17º/11º 

ADN.es

Buscar



- Portada
- Local
- Actualidad
- La Vida
- Deportes
- Cultura & Ocio**
- Televisión & Radio
- Opinión
- Fotos
- Videos
- Motor
- Servicios

adn » cultura

Estudio aborda la "violencia sexual" sobre la mujer en "Cien años de soledad"

EFE Granada | hace 2 minutos | [Comenta](#) | [Votar](#) + 0 - 0 | [Imprimir](#)

Un trabajo de la Universidad de Granada aborda los "instintos violentos" de los habitantes de Macondo, el lugar ficticio donde transcurre "Cien años de soledad", de Gabriel García Márquez, y la "violencia sexual" sobre la mujer que se desprende de un análisis crítico de su lectura.

En la obra maestra del Premio Nobel de Literatura, "el cuerpo femenino se concibe como la tierra virgen que debe ser dominada por la fuerza", según el estudio de la investigadora peruana Sylvia Koniiecky, del que ha informado hoy la Universidad de Granada en un comunicado.

"La agresividad en las relaciones sexuales es el reflejo del espíritu de los antepasados de la familia Buendía -los conquistadores de las tierras americanas-", apunta Koniiecky en el artículo que, bajo el título "Evolución histórica y violencia sexual. Una aproximación sociocrítica a Cien años de soledad", ha publicado en la revista "Sociocriticism".

Sylvia Koniiecki refuta en su investigación la extendida tesis de que "Cien años de soledad" se estructura sobre los principios del mito de un Macondo inicial paradisíaco que se pervierte por culpa de agentes externos.

"Un análisis sociocrítico evidencia que, en contraste con la aparente paz social, los maconditos son desde el principio portadores de instintos violentos", ha apuntado Koniiecki.

Sylvia Koniiecki ahonda en la pregunta acerca del origen de la soledad que sufre la familia Buendía, protagonista de la novela, partiendo de los planteamientos teóricos del profesor Edmond Cros y analizando las actitudes sexuales de los protagonistas masculinos del universo narrativo de esta novela.

En algunos pasajes que involucran a los personajes masculinos hay referencias explícitas a la concepción de la sexualidad en términos de un dominio de la tierra.

Para la investigadora, "no sólo la mentalidad machista vigente, sino también la subyacente concepción de la sexualidad como una conquista territorial, explican perfectamente la distinta valoración de la virginidad de personajes femeninos y masculinos".

Así, la virginidad de la mujer no da pie a ningún tipo de habladurías o burlas en el pueblo sino que, antes al contrario, puede ser motivo de orgullo, siendo bien distinto en el caso del hombre.

En su análisis de la violencia vinculada a la sexualidad en la novela de García Márquez, la investigadora ha analizado otras relaciones sexuales violentas en las que se involucra incluso a menores de edad.

Ejemplo de ello es el personaje de Pilar Ternera, que "violada a los 14 años y acorde con la mentalidad machista dominante, se enamora de él y espera infructuosamente que abandone a su esposa para compartir su vida con la muchacha", analiza la autora.

+ 0 - 0

[Comenta](#) | [Imprimir](#) | [Suscribir](#) | [Compartir](#):

0 votos

Otras noticias de Cultura & Ocio

Ciudadanos de Jerez (Badajoz) celebran San Blas comprando los "famosos cordones" para proteger sus gargantas

Abierto el plazo para presentar novelas al Premio 'Ateneo-Ciudad de Valladolid', dotado con 30.000 euros

Ara Malikian o la "necesidad" de transmitir a los niños el amor por la música

El catalán se presenta como lengua de futuro en la Feria Expolangues, que arranca hoy

Cultura & Ocio: Noticias destacadas

Ciudadanos de Jerez (Badajoz) celebran San Blas comprando los "famosos cordones" para proteger sus gargantas

Abierto el plazo para presentar novelas al Premio Ateneo-Ciudad de Valladolid, dotado con 30.000 euros

Ara Malikian o la "necesidad" de transmitir a los niños el amor por la música

[Ir a la portada de Cultura & Ocio](#)

Publicidad

¿Es Rajoy la Solución de España?

Sí No

Vota en **27 segundos** para ganar un MINI

© 2009 -Adsalsa International Network, Ltd.

Última hora

Actualizado 11:26 h.

- 10:25** **Madonna y Jesús Luz rompen su relación**
- 10:15** Registran el ayuntamiento valenciano de Montroi por fraude urbanístico
- 10:10** Alonso debuta con Ferrari en Valencia
- 10:05** Corbacho: "Hay que acabar con la cultura de las prejubilaciones"
- 10:05** 10 muertos y 90 heridos por la explosión de una bomba en Irak

[Ver más noticias de Última hora](#)



Alquiler de Coche Ibiza.
Record Rent a Car, una garantía. **37,77 €**

Busca productos, compara precios y ahorra !

Buscar

[Ver más ofertas aquí](#)

Publicidad

Comentarios